

# En Eglise, Chrétiens

N° 301 Novembre 2022

# Partageons les belles choses que nous vivons......

La fête de la Paroisse nous a rassemblés nombreux au point de remplir l'église d'Hannonville pour célébrer la vie de nos villages, les belles rencontres que nous faisons et qui nous enrichissent.

Il nous paraît important de partager ces événements positifs qui nous arrivent, malgré la pandémie de la COVID, la guerre en Ukraine et ses conséquences économiques et sociétales, la crainte de catastrophes dues au changement climatique.

Les personnes qui n'ont pas pu nous rejoindre lors de cette fête, pourront découvrir dans ce bulletin une partie des témoignages qui peuvent nous aider à redonner de l'espoir face à un avenir incertain, à voir tout ce qui enrichit notre vie de tous les jours, et nous soutient pour avancer debout, et à garder confiance dans le devenir de notre humanité.

Des acteurs locaux agissent pour l'environnement et nous font prendre conscience que nous avons tous un rôle à jouer, à notre petite échelle, afin que notre monde reste vivable pour tous!

Respect, solidarité, sauvegarde de l'environnement valent mieux que consommation et profits.

#### Luc ROUSSEAU

« Au cours d'un enterrement, nous n'avons pu qu'être admiratives de l'attitude des uns et des autres. Dans la vie de tous les jours, les jeunes sont souvent décriés. Pourtant, là, les enfants, petits-enfants et arrières petits-enfants, très investis et soudés, étaient tous sincèrement touchés par le décès de leur grand-mère de 90 ans. A cette occasion, nous avons découvert une grande famille unie, proches les uns des autres, dévoués à cette femme depuis très longtemps malade et alitée, qui, tout au long de sa vie, leur a transmis des valeurs simples. Nous avons aussi appris à connaître cette grand-mère qui a accepté de vivre les très nombreuses épreuves que la vie lui imposait et toujours avec une grande discrétion.

Par sa gentillesse, sa simplicité, sa patience, son humilité, son attention à l'autre, son sourire surtout, elle a su transmettre ces valeurs à toute sa famille. Par là, elle a donné, mais elle a aussi beaucoup reçu des siens, surtout les 15 dernières années où elle a été très entourée et aimée. **C'est beau**! Nous pouvons alors rejoindre cette phrase de l'Evangile: « Jésus s'est fait pauvre, lui qui était riche, pour que nous devenions riches par sa pauvreté. »

« Beaucoup de belles choses se vivent dans nos villages mais par discrétion, nous ne pouvons vous les énumérer. C'est vraiment réconfortant quand vous arrivez au village pour une célébration : la porte de l'église est déjà grande ouverte, les lampes allumées, de jolis bouquets de fleurs rendant le lieu chaleureux, et un habitant vous accueille sur le parvis de l'église. Puis arrivent les membres de la chorale toujours présents, qui accompagnent les messes, les mariages et les obsèques dans notre grande paroisse de 62 villages. »



# Partageons les belles choses que nous vivons...(suite)

« Lors de la visite de notre évêque en octobre 2021, il nous disait « il faudrait ouvrir nos églises ». Cette idée m'a plu. L'exemple d'une famille de Varvinay où l'ouverture de l'église pendant le confinement a vu la visite des gens du village dans un premier temps, puis les touristes après, m'a encouragée à faire de même. J'habite la commune de Buxières, nous avons trois églises dont deux où la messe n'est dite que le jour de la fête patronale donc une fois par an. J'ai demandé à la municipalité et à Luc l'autorisation d'ouverture. Les églises de Woinville et Buxerulles sont donc ouvertes tous les dimanches depuis Pâques jusqu'au 25septembre journée du patrimoine.

Un bouquet de fleurs accueille le visiteur avec un cahier témoignage de leur passage. Quelle joie quand je vois des personnes visiter l'église et en lisant leur petit mot accompagné de leur signature. Quelques exemples : « Quel bonheur une église ouverte, un grand merci. Soyez tous en paix. » - « Très belle église. Magnifique chemin de croix. » - « Enfin ! on peut entrer dans cette église de Woinville » - « Trois signatures et un simple merci ».

Cette action simple d'ouverture de lieux de culte que nos ancêtres ont construit doit continuer à vivre pour tous nos frères croyants ou non. »

« L'année passée fut animée par des premières communions, professions de Foi, confirmations, dans nos Eglises. Merci à tous ces enfants, merci à ces belles journées d'amitié qui étaient le reflet de tout ce que nous avons vécu dans nos groupes durant nos séances de catéchisme. Merci, aussi à leurs familles qui se sont engagées pour nous.

Ces enfants vont-ils continuer? L'important est ce qui a été vécu à chaque rencontre et tout ce qui nous a enrichi. »

« Nous, parents, grands-parents, éducateurs, prêtres, devons être à l'écoute des enfants et des jeunes, à les comprendre et à participer avec eux à la construction de leur avenir.

Dans cette période troublée par tant de conflits, de crise économique, de dérèglement climatique, aidons-les à garder confiance, optimisme et surtout à agir. Tendons-leur la main, oeuvrons ensemble pour bâtir une vie différente, moins axée sur la consommation et le profit, mais centrée sur davantage de solidarité, de respect de l'autre et de l'environnement.

Ayant l'occasion de rencontrer des étudiants se destinant au professorat, des enseignants et des élèves, je constate que beaucoup de conversations montrent la prise de conscience de chacun sur la nécessité de vivre autrement.

Cela ne doit pas être présenté de manière négative chez les plus jeunes, mais comme le moment de trouver des solutions à mettre en place dès aujourd'hui, par des gestes simples, ceux de la vie quotidienne pour commencer cette transition nécessaire. »

### NOS JOIES ... NOS PEINES ...

#### <u>Baptêmes</u>

Emilia HAGEN
Gabin MACEL
Charlise MINOT

Bonzée
Vigneulles

Wénil sous les Côtes

Delphine THOUVIGNON Vigneulles Léo ARNOULD HUMBERT Heudicourt Lukas ARNOULD HUMBERT Heudicourt

#### **Obsèques**

Jacques CLOSSET Varvinay
Jeannine BOUCHATON Vigneulles
Damien LAMBERT Viéville
Jeanne BARLIER Montsec
Andrée ARNOULD Herbeuville
Jean ROYER Fresnes
Renée COLNARD Trésauvaux

Claude LAPIERRE
Jeanine LABISSY
Harville
Fabrice SEMIN
Combres
Laure ENGELMAN
Gabrielle DEISS
Viéville
Tersilia JACQUEMIN
Haudiomont



## Journée nationale du Secours Catholique le 20 novembre 2022



Tous les ans, à cette période, le Secours Catholique édite son Rapport Statistique, un regard sur l'évolution des pauvretés, qui s'appuie sur toutes les rencontres vécues avec des personnes qui vivent des situations difficiles.

Les crises qui se succèdent fragilisent encore le budget des ménages, et pour les plus précaires, risquent de les faire basculer dans l'extrême pauvreté. « J'ai du mal à entendre que nous allons devoir faire des efforts par rapport au chauffage, parce que moi, ça fait déjà longtemps que je ne chauffe plus qu'une pièce » nous partage une personne rencontrée. L'hiver qui s'annonce est plein d'incertitudes. Les personnes croisées dans les accueils ou les groupes du Secours Catholique l'appréhendent plus que quiconque. Et le découragement pourrait guetter les bénévoles qui les accompagnent. Mais la fraternité continue à faire des merveilles. Et tous les jours nous en sommes témoins.

Dans notre secteur nous avons rencontré cette année ces personnes qui risquent à chaque instant de basculer dans la précarité. Ici, nous avons accueilli Robert, placé sous tutelle. Il ne pouvait plus faire ses courses parce que l'organisme de tutelle n'avait pas payé à temps les factures du supermarché. Là c'est Michel qui vit seul avec son fils. Il est malade, au chômage le RSA auquel il a droit ne lui a pas été versé à temps, il va être expulsé, il n'a plus rien dans son frigo. Là aussi, c'est Elodie, jeune maman victime de violences conjugales qui se retrouve seule après que son conjoint ait été éloigné par la gendarmerie pour la protéger. Elle se retrouve seule pour payer le loyer, plus rien pour acheter couches et lait pour son bébé. Le secours catholique leur a permis de sortir la tête de l'eau et surtout leur a apporté une écoute bienveillante, un soutien et une présence.

Pour nous aider à financer nos actions, nous ferons encore une fois appel à votre générosité en vous proposant des bougies de la fraternité à l'issue de chacune des messes de l'Avent et aux messes de Noël.

Merci d'avance.

Ici c'est l'entraide qui se crée autour d'une distribution de paniers solidaires, là des personnes migrantes qui, soutenues par quelques bénévoles font revivre un projet de jardin, ou encore une paroisse qui se mobilise pour donner vie à un accueil de familles de détenus ; des équipes qui mêlent des bénévoles connaissant -ou non- la précarité accueillent les personnes à la rue ; des groupes de convivialité permettent à ceux que leurs difficultés isolent, de retrouver la chaleur d'un partage et d'une amitié.

Dans l'Evangile de ce jour, le cri de l'égoïsme retentit : « Sauve-toi toi-même » ! Non ! Le repli sur soi est mortifère. Nous ne pouvons rester dans l'indifférence. Nous sommes témoins que ce qui nous sauve de la désespérance, c'est bien la solidarité, le fait d'affronter ensemble les difficultés, la chaleur de la rencontre fraternelle.

Nous y sommes tous encore invités aujourd'hui. Merci pour votre soutien, vos dons, votre prière.

Ensemble SoliDaIres

#### HORAIRES ET LIEUX DES MESSES

FP = Fête Patronale

Dimanche 20 novembre		Hattonchâtel (FP)	10h30	Ville (FP)	10h30
Samedi 26 novembre	Messe des Pompiers	Fresnes	18h		
Dimanche 27 novembre		Heudicourt	10h30	Les Eparges	10h30
Samedi 3 décembre	Messe des Pompiers	Vigneulles	18h		
Dimanche 4 décembre		Harville (FP)	10h30	St Benoit	10h30
Dimanche 11 décembre	Messe avec les enfants du caté	Fresnes	10h30	Chaillon	10h30
Dimanche 18 décembre		Montsec (FP)	10h30	Pareid	10h30
	Célébration de Noël	Varvinay	16h		
Samedi 24 décembre	VEILLEE DE NOËL	Jonville	19h	Hannonville	19h
Dimanche 25 décembre	NOËL	Buxières	10h30	Combres (FP)	10h30
Dimanche 1 janvier		Nonsard (FP)	10h30	Jonville (FP)	10h30
Dimanche 8 janvier	EPIPHANIE	Hattonchâtel	10h30	Fresnes	10h30
Dimanche 15 janvier		Viéville	10h30	St Hilaire (FP)	10h30
Dimanche 22 janvier		Manheulles	9h45	Hattonville (FP)	11h15
Dimanche 29 janvier		Heudicourt	10h30	Fresnes	10h30

#### CELEBRATIONS PENITENTIELLES

Mercredi 23 novembre à 14h et vendredi 9 décembre à 14h au presbytère de St Maurice Préparation à la célébration pénitentielle



Jeudi 15 décembre à 18 h à FRESNES Vendredi 16 décembre à 18h à VIGNEULLES

### Dates à retenir

Vendredi 25 novembre 17h00 Fresnes Répétition de la chorale 9h30 à 14h Samedi 10 décembre Etain Rencontre des équipes EAP 14h00

Etablissement du calendrier des messes Mardi 10 janvier

et réunion EAP

Mardi 6 décembre NONSARD à 20 h00 Concert de NOEL de la chorale SAMM'CHANTE

# Partage autour de la Parole de Dieu

Les réunions de réflexion à partir des textes du dimanche suivant ont lieu : Chaque jeudi à 14h

Salle de permanence (mairie) de FRESNES

Presbytère de Saint Maurice : Abbé Luc Rousseau Tél 03 29 89 34 28 Mail: luc\_rousseau@orange.fr

Secrétariat de la Paroisse : Béatrice GOSIO Mail : paroisse.stairy@catholique55.fr

Secours Catholique de Vigneulles : 07 89 94 60 14